

Conseil de groupe

Date : 2 avril 2019

Endroit : Centre diocésain

Heure : 19 h

Procès verbal

	Responsable																																																								
<p>1. Ouverture de séance</p> <p>a. <u>Présences</u></p> <table border="1" style="width: 100%; border-collapse: collapse; margin: 10px 0;"> <thead> <tr> <th style="width: 30%;">Nom</th> <th style="width: 30%;">Poste</th> <th style="width: 10%;">Présent</th> <th style="width: 10%;">Absent</th> </tr> </thead> <tbody> <tr><td>Marie-Josée Chartrand</td><td>Chef de groupe</td><td style="text-align: center;">X</td><td></td></tr> <tr><td>René Hamel</td><td>Rep. Colonie de Castou</td><td style="text-align: center;">X</td><td></td></tr> <tr><td>Michel Ducharme</td><td>Rep. Meute Roc de la paix</td><td style="text-align: center;">X</td><td></td></tr> <tr><td>Sébastien Lauzier</td><td>Rep. Meute Wainganga</td><td style="text-align: center;">X</td><td></td></tr> <tr><td>Dounia Dussault</td><td>Rep. Meute Mowgli</td><td style="text-align: center;">X</td><td></td></tr> <tr><td>Stéphane Dubois</td><td>Rep. Troupe Griffons</td><td style="text-align: center;">X</td><td></td></tr> <tr><td></td><td>Rep. Poste Squamish</td><td></td><td></td></tr> <tr><td>Marc Lorrain</td><td>Président</td><td style="text-align: center;">X</td><td></td></tr> <tr><td>Stéphanie Brière</td><td>Trésorière</td><td style="text-align: center;">X</td><td></td></tr> <tr><td>Renée Bédard</td><td>Secrétaire</td><td></td><td style="text-align: center;">X</td></tr> <tr><td>Pascal Boyer</td><td>Resp. Équipement / Squamish</td><td style="text-align: center;">X</td><td></td></tr> <tr><td>Michel Lemay</td><td>Administrateur</td><td style="text-align: center;">X</td><td></td></tr> <tr><td>Anne-Sophie Ros</td><td>Administratrice</td><td style="text-align: center;">X</td><td></td></tr> </tbody> </table> <p>b. <u>La réunion commence à 19h20</u> avec le menu du jour d'Alpaga.</p> <p>c. <u>Adoption de l'ordre du jour.</u> L'adoption de l'ordre du jour est proposée par Pascal Boyer, appuyé par Sébastien Lauzier. (CG20190402-1)</p>	Nom	Poste	Présent	Absent	Marie-Josée Chartrand	Chef de groupe	X		René Hamel	Rep. Colonie de Castou	X		Michel Ducharme	Rep. Meute Roc de la paix	X		Sébastien Lauzier	Rep. Meute Wainganga	X		Dounia Dussault	Rep. Meute Mowgli	X		Stéphane Dubois	Rep. Troupe Griffons	X			Rep. Poste Squamish			Marc Lorrain	Président	X		Stéphanie Brière	Trésorière	X		Renée Bédard	Secrétaire		X	Pascal Boyer	Resp. Équipement / Squamish	X		Michel Lemay	Administrateur	X		Anne-Sophie Ros	Administratrice	X		
Nom	Poste	Présent	Absent																																																						
Marie-Josée Chartrand	Chef de groupe	X																																																							
René Hamel	Rep. Colonie de Castou	X																																																							
Michel Ducharme	Rep. Meute Roc de la paix	X																																																							
Sébastien Lauzier	Rep. Meute Wainganga	X																																																							
Dounia Dussault	Rep. Meute Mowgli	X																																																							
Stéphane Dubois	Rep. Troupe Griffons	X																																																							
	Rep. Poste Squamish																																																								
Marc Lorrain	Président	X																																																							
Stéphanie Brière	Trésorière	X																																																							
Renée Bédard	Secrétaire		X																																																						
Pascal Boyer	Resp. Équipement / Squamish	X																																																							
Michel Lemay	Administrateur	X																																																							
Anne-Sophie Ros	Administratrice	X																																																							
<p>2. Adoption du procès-verbal de la réunion précédente</p> <p>a. L'adoption du procès-verbal de la réunion du conseil de groupe du 16 août 2018 est proposée Stéphane Dubois, appuyé par Marc Lorrain. (CG20190402-2)</p>																																																									
<p>b. <u>Suivi au procès-verbal de la réunion précédente</u></p> <ul style="list-style-type: none"> Item 3.d.ii, Anne-Sophie Ros et Michel Lemay ont eu confirmation de la direction administrative du Diocèse que nous pouvions continuer à entreposer notre équipement au sous-sol du Diocèse, ce qui allège considérablement les pressions sur notre budget 2019-2020 Item 3.e Marc Lorrain nous informe qu'il pourra bientôt prendre en charge notre page facebook et que Marie-Josée Chartrand sera également administratrice de ce site. 																																																									



3.	<p>a. Tour d'horizon des unités + gestion (bons coups, leçons apprises etc.)</p> <ul style="list-style-type: none"> • Dans l'ensemble, toutes les unités sont demeurées relativement stables en termes d'effectifs jeunes et adultes. On note que certaines unités envisagent des difficultés à maintenir le ratio adultes/jeunes à l'automne prochain. Des défis particuliers s'annoncent pour Castou, Mowgli et la troupe Griffons. • Les unités ont offert aux jeunes diverses activités innovantes en cours d'année; parmi celles-ci notons en particulier des camps axés sur des techniques telles que survie en forêt, armes blanches, nœuds, orientation-boussole, yoga, travail du cuir, installations de camps et abris, camping d'hiver, etc. • Des sorties et des camps ont eu lieu à SAJO, Awacamenj Mino, Impessa, Fort Coulonge, au musée de l'aviation et certains camps à venir auront lieu à l'extérieur de la région (Québec et Wendake pour Griffons, Parc Algonquin pour Squamish). • Les unités ont également été bien présentes au sein de notre communauté par le biais d'activités environnementales, la guignolée du Temps des Fêtes, la journée sports d'hiver en milieu urbain, le Jamboree on The Trails (JOTT), le bénévolat offert durant la Gatineauloppet, le marathon canadien de ski et l'épluchette de maïs de l'Association des résidents du Plateau, de même que la journée sports d'hiver à Rideau Hall, etc. • On souligne que la Montée, la promesse des adultes de même que la journée des sports d'hiver ont été de francs succès et on félicite / remercie chaleureusement les âmes inspirantes de ces rassemblements. 	MJC)
	<p>b. Frais d'inscriptions pour 2019-2020</p> <ul style="list-style-type: none"> • Stéphanie Brière explique le raisonnement qui appuie notre décision de majorer les frais d'inscription à 225 dollars pour le premier enfant et 200 dollars pour le ou les autres enfants d'une même famille. Les animateurs présents apprécient l'intention d'équilibrer le budget alloué aux services aux unités mais certains d'entre eux auraient souhaité qu'on maintienne le prix des inscriptions au niveau des dernières années, tout en réduisant les transferts aux unités (ces dernières ayant toujours la possibilité d'augmenter le prix des camps pour compenser). • On suggère au C.A. de remettre aux parents, lors de l'inscription, une note décrivant les dépenses couvertes par les frais d'inscriptions. 	SB
	<p>c. Virements automatiques à la Caisse Desjardins</p> <ul style="list-style-type: none"> • Stéphanie Brière explique que la trésorerie du groupe peut dorénavant effectuer des virements bancaires directement à certaines unités et que cette façon de faire simplifie grandement les transferts de fonds. Elle invite les autres unités à considérer cette option. • Elle explore également la possibilité d'offrir le paiement par interac pour les inscriptions d'automne 2019. 	SB
	<p>d. Équipements, entretien et questions de propriété</p>	PB



<ul style="list-style-type: none"> • Pascal Boyer explique la distinction entre équipement pédagogique (livres de méthodes, ballons, accessoires de jeux, costumes etc.) et équipement de groupe (ou de camping). Il rappelle que toutes les pièces d'équipement de camping sont la propriété et la responsabilité du Groupe. • Il explique qu'il dispose d'un budget raisonnable pour les acquisitions, l'entretien et les réparations de pièces d'équipement de camping et que tout besoin en matériel devrait lui être présenté par les unités. • Il remercie les équipes d'animation pour le soin accordé à l'équipement et pour les signalements de pièces d'équipement « en mal d'amour ». • Le samedi 1^{er} juin sera consacré à l'inspection du matériel de camping, avec CANI et BBQ en fin d'après-midi. La collaboration des équipes d'animation sera (comme toujours) bien appréciée. 	
<p>e. Plan stratégique, bilan 2017-2018 et plan d'action 2018-2019</p> <ul style="list-style-type: none"> • Stéphane Dubois présente les réalisations 2017-18 et le plan d'action 2018-19. • On s'entend pour souligner les progrès importants réalisés sur de très nombreux fronts, en commençant avec les finances, la reddition de compte et la gouvernance du Groupe. Des remerciements particuliers pour la Trésorière du Groupe, les trésoriers des unités, la Chef de groupe, la Secrétaire et le Président. • Le Plan d'action 2018-2019 propose des avancées importantes sur d'autres objectifs stratégiques du Groupe, notamment aux chapitres des communications et de l'encadrement offert aux équipes d'animation. • Il faudrait dès maintenant préparer le plan d'action pour 2019-2020. On suggère de confier cette tâche au comité mixte mis sur pied cette année. Il faudrait également s'assurer d'identifier les différents porteurs de ballons. • Si les deux dernières années furent de années de changements et d'ajustements, on souhaite maintenant que 2019-2020 soit une année de consolidation et de renforcement. 	Stéphane Dubois et MJC
<p>f. Cahier de gestion : ajustements souhaités par la gestion + l'animation</p> <ul style="list-style-type: none"> • Pascal Boyer présente les ajustements envisagés par le C.A. • On suggère des amendements aux articles 4.3.1, 6.3.1 et 8.1.4. Les autres changements suggérés par le C.A. sont bien reçus par le conseil de groupe. 	PB
<p>5. Date de la prochaine réunion du Conseil de groupe Le lundi 19 août, 19h00, dans un lieu qui reste à préciser. À noter...on suggère de tenir les inscriptions le mardi 27 août.</p>	
<p>6. Levée de la séance La levée de la rencontre est proposée par Michel Lemay, appuyé par Marc Lorrain (CG20190402-3)</p>	

